



La ruta de las mujeres

**HECHOS Y
SUSURROS**
**DOLORES
COLÍN**


lola-colin@hotmail.com // @rf59

La participación de las mujeres en todos los ámbitos de la vida nacional, ha sido difícil. En especial en el poder político, que históricamente ha sido dominado por hombres.

El avance lo han trabajado mujeres luchadoras comprometidas con el quehacer nacional, no ha sido nada fácil y mucho menos rápido.

La intensidad de la agenda legislativa, en esta semana, se dio desde la primera reunión de la Junta de Coordinación Política. Allí la única mujer, coordinadora de bancada, la diputada Ivonne Ortega, de MC, logró llevar al pleno de la Cámara de Diputados el caso del diputado Cuauhtémoc Blanco, acusado de intento de violación contra su media hermana.

La sesión de pleno del martes 25 de marzo, se esperaba la participación solidaria de las mujeres en una lucha sin sesgos partidistas.

La realidad mostró legisladoras defensoras de las víctimas y diputadas poco empáticas con las mujeres violentadas, pero sí protectoras del diputado denunciado con el grito vergonzoso de ¡NO ESTÁS SOLO!

Lo que debió haber sido, una sesión histórica, se convirtió en un martes negro en San Lázaro. La participación cuestionable, del **diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva** que llevó la sesión violando la reglamentación de la Cámara de Diputados y fortaleciendo con su actuación el aval a la impunidad de un probable delincuente.

La ruptura de las mujeres legisladoras, se quedará para la historia.

La lucha que dieron los 25 legisladores de Morena, donde destacan las diputadas Ealy y Zagal;

los 38 del PT; dos del PVEM; Ivonne Ortega y su fracción (MC), los panistas todos, marcaron la diferencia.

El caso del diputado Cuauhtémoc Blanco, exhibe la realidad de las mujeres en la política, que traicionan su propia lucha. Y como dice la diputada emecista Ortega Pacheco “Hay mucho que andar”.

La Real Academia Española, aceptó en 2018, el término SORORIDAD, que se denomina a la solidaridad entre mujeres, de cara a las discriminaciones y violencias patriarcales. El martes en la Cámara de diputados la sororidad se rompió.

SUSURROS

1. Hace unos días se anunció la salida de Rogelio Ramírez de la O y el arribo de Edgar Amador a la titularidad de la Secretaría de Hacienda, pero dichos cambios serían fuente de inestabilidad al interior de la dependencia, no precisamente por el desempeño de Amador Zamora, y es que el pase de batuta habría sido aprovechado por la Unidad de Administración y Finanzas, que encabeza Jorge Trejo, para aceptar requisitos fuera del Contrato Marco en limpieza, como parte de la invitación restringida IA-06712-006000988-N23-2025. Resulta que en la Junta de Aclaraciones, Héctor Gervacio Jiménez palomeó candados que estarían dirigidos a beneficiar a Proecolim de México, hoy prestadora del servicio. ¿Raquel Buenrostro ordenará averiguaciones desde la Secretaría Anticorrupción?

2. A tres días del inicio de las campañas para renovar el Poder Judicial, destacan nombres que en diversas encuestas realizadas con inteligencia artificial para medir a los candidatos que aspiran integrar el Tribunal de Disciplina Judicial, marca en primer lugar a Rufino H. León, actual presidente de la primera sala del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje.